

# LA LEALTAD

Redacción y Administración

Avenida Viaducto, n.º 2 1.º  
Teléfono núm. 240

ORGANO DEL PARDO CONSERVADOR DE ESTE DISTRITO

SE PUBLICA TODOS LOS JUEVES

Precio de suscripción

Al mes . . . 50 céntimos

Año III

Joy 8 de Julio de 1915

Número 122

## HOMENAJE A Don Francisco Moltó Pascual

Regresábamos desde Játiva en alegre caravana automovilista, después de despedir a D. Augusto. Todavía sugestionados por la palabra cálida y vibrante del insigne hombre y encantados por su amena y deliciosa *causerie*, a alguno de los nuestros se le debió ocurrir que había que conmemorar el enorme éxito de su viaje y al mismo tiempo testimoniar al ilustre Jefe del partido conservador de Alcoy, D. Francisco Moltó primer colaborador en aquel éxito, la adhesión y cariño de todos nosotros. La idea se hizo camino y todos sus amigos que no son pocos y sus admiradores que son legión, la acogieron con entusiasmo.

Para darle concreción y que perdurara su recuerdo, se pensó en ofrecerle una placa artística, cuya ejecución se confió al peritísimo joyero D. Emilio Vicente Claver de Valencia, que ha hecho una maravillosa obra digna de un orfebre del Renacimiento y que no desdeñaría de firmar un Arfe o un Cellini. Es una riquísima placa de plata del más puro estilo moderno, y de un delicadísimo trabajo de repujado a cincel, enriquecida por delicadísimos esmaltes orlados de oro, que descansan sobre una plancha de mármol jaspe verde que forma un artístico marco. Todo está contenido en un riquísimo estuche de piel de ganso. La dedicatoria de la placa dice así: «Testimonio de adhesión y cariño a D. Francisco Moltó Pascual, ilustre Jefe del Partido Conservador de Alcoy y en recuerdo de la primera visita a éste distrito del Excmo. Sr. D. Augusto González Besada en 29 de Abril de 1915.»

Para hacer entrega solemne de dicha obra de arte, se organizó un banquete que primero se pensó tuviese carácter íntimo, pero ante los insistentes deseos de amigos que querían asociarse al homenaje y ser partícipes gozosos de dicha fiesta, se hubo de ampliar, buscando local apropiado. La espaciosa planta baja de la casa de nuestro querido correligionario y acaudalado propietario D. Bruno Andrés Ferri, iluminada a *giorno* con más de 3000 bujías, recibió al ilustre festejado, que en unión de buen número de amigos llegó allí a las nueve en punto de la noche del domingo, siendo saludada su presencia por atronadora salva de aplausos.

En torno a tres larguizas admirablemente presentadas y seas por el acreditado Hotel del Com, se sentaron más de cien comensales saborearon un selectísimo menú, redo durante la comida la más franca cordialidad.

Al descorcharse el champagne y en presencia de distinguidas señoras y preciosas señoritas, se le entregó del valioso obsequio, acompañado de un artístico pergamino avalado por la firma de nuestro insigne Cabrerzen cuya ejecución han colaborado losinguidos artistas Sres. Jordá y Carbo autores de la orla y cabecera, respectivamente. Más de cien firmas llenan la arca hoja que lle-



va a su frente la siguiente leyenda; «Homenaje de sus admiradores y amigos al ilustre Jefe del Partido Conservador de Alcoy, D. Francisco Moltó Pascual, patriota meritísimo, modelo de rectitud, entereza y lealtad.»

En medio de grandes aplausos se levantó a hablar el reputado Dr. Espinós a quien por su historia política de derecho correspondía, a ofrecer el banquete a nuestro querido Jefe, al que tributó grandes y merecidos elogios por sus relevantes dotes de gobierno y por su acertada y honesta gestión al frente del Ayuntamiento. Con dolorida frase evocó pasadas amarguras, atisbó con perspicaz intuición justas y glo-

riosas compensaciones y dedicó un tierno y sentido recuerdo a ilustres patricios arrebatados por la muerte, pero cuyo espíritu y virtudes aún alientan en nuestra comunión política, enalteciendo la memoria imborrable y pia para todos nosotros, de aquella prestigiosa figura del partido conservador alcoyano, que se llamó D. Francisco Moltó Valor.

Emocionadísimo, se levantó a hablar nuestro querido Alcalde y su palabra florida reposada y serena saludó a la hermosa representación del bello sexo que abriantaba el acto y agradeció, sentidísimo, el homenaje que se le tributaba, cuyo honor declinaba, pero que le estimularía a trabajar con todo anhelo por la prosperidad y engrandecimiento de Alcoy. Pintó el cuadro sombrío de la cruenta guerra actual que ha venido a empeorar la situación económica y las relaciones de derecho entre el capital y el trabajo, para cuyas soluciones y armonización de esos dos factores fuentes de riqueza y ante la amenaza de conflictos que se avecinan, requirió el concurso de todos los buenos alcoyanos, que unidos en concordia de pensamiento y acción debían laborar en la prosperidad de los intereses fundamentales de nuestra queida ciudad. Hizo fervoroso llamamiento a todos, para que deponiendo diferencias que no son sustanciales, pero que lastimosamente nos divorcian, trabajen para ese fin, ya que hoy, por fortuna, contamos con el valiosísimo apoyo y prestigios de nuestro eximio diputado, cuya preeminente figura política ensalzó en elocuentes periodos. Una clamorosa ovación y atronadores aplausos acogieron las últimas frases de la bellísima oración de nuestro querido amigo. Por su iniciativa, se dirigió inmediatamente un telegrama a D. Augusto González Besada, concebido en estos términos. «Reunidos amigos banquete con que me han obsequiado, acordamos con gran entusiasmo telegrafiar a Vd. nuestro querido diputado, testimoniándole nuestro afecto e inquebrantable adhesión.» Al que se ha dignado contestar dicho Sr. en esta forma: «Presidente Congreso Diputados a D. Francisco Moltó Alcalde. Agradezco amable telegrama, saludándole afectuosamente, adhiriéndome al merecido homenaje que le tributaron

esos buenos amigos» Cerca de la una de la madrugada terminó esta hermosa fiesta de cordialidad, que tuvo una significación tan noble y generosa, demostrando la cohesión y disciplina del partido conservador alcoyano, sirviendo de consagración de la indiscutible jefatura de nuestro querido amigo D. Francisco Moltó, que con un gran espíritu de patriótica abnegación y sacrificio, está puesto al frente de sus destinos.

Todos hemos de guardar gratísimo recuerdo de aquella solemnidad y debemos felicitarnos por habernos asociado a ella lamentando tan solo la ausencia de estimados amigos a quienes por apremios de tiempo no pudimos advertir, pero que indudablemente nos acompañaron en espíritu y podemos dar como asistentes a tan hermoso acto.

R.

## DISCURSO DEL SR. GONZALEZ BESADA

En el solemne y grandioso acto celebrado el 30 de Junio último en el Círculo Conservador de Madrid, el ilustre diputado por Alcoy Excelentísimo Sr. D. Augusto González Besada, pronunció un brillante discurso político, del que a continuación tenemos el gusto de publicar un extracto, ante la imposibilidad de trasladarlo íntegro a estas columnas, como sería nuestro deseo.

\*\*

(Resuenan grandes aplausos al levantarse el orador.)

«Señores y amigos míos: A nadie parecerá oficioso que al reunirnos por primera vez, después de constituida esta situación conservadora en nuestra casa solariega, es decir, ante la representación de todos nuestros amigos, haga uso de la palabra para verter aquí, para exteriorizar aquí lo que a buen seguro está en el sentimiento y en el pensamiento de los presentes y de los ausentes, de los representados y de aquellos que, aun perteneciendo al partido, no hayan tenido a bien hacerse representar, porque no estimaran la oportunidad de hacerlo. Quiero decir que desde el punto y hora en que por causas que están al alcance de todos tuvo la Corona en su sabiduría el acierto de depositar la confianza del Poder en el ilustre Sr. Dato, desde aquel instante el sentimiento de todo el partido, aquella organización conservadora que nació en el mes de Octubre de 1913, tenía un jefe, tenía un caudillo, y estaba en ese jefe y en ese caudillo bien representada, porque no sólo poseía de antiguo la estimación y el respeto de todos, sino que nos ligaba con un vínculo mucho más fuerte: el del cariño y el afecto que se ha sabido conquistar. (Grandes aplausos.)

No había, pues, necesidad, de hacer esta declaración expresa, más que en este lugar y en esta

ocasión, en nuestra propia casa, ante los amigos, porque, en definitiva, para el partido conservador el acto sólo de discernir la Corona, el Poder debe ser la expresión de la jefatura: ya lo había sido en personalidad tan sobresaliente para nosotros, tan inmortal para el partido, tan grande y de tan feliz memoria, como D. Antonio Cánovas del Castillo. (Muy bien.)

Cuando ello no bastara, lo ratificaba el hecho de obtener el señor Dato el decreto de disolución de las Cortes liberales, y de formarse por su inspiración y bajo su presidencia las nuevas Cortes, constituidas por elementos tradicionales del partido conservador, estando en ellas integradas todas las fracciones, todas las tendencias, los matices todos, que no solamente secundan su valor, sino que atienden su consejo y viven organizadas bajo su dirección acertadísima. (Muestras de aprobación.) Lo afirmaban así bien el reconocimiento y la consideración con que no solamente la opinión y la Prensa, sino también las oposiciones representadas en el Parlamento, estimaron en general su designación como un acierto, y por último, señores, lo corroboran de manera que no ofrece la menor duda estos veintinueve meses de gobernación del Estado; veintinueve meses en los que, aparte aquellas cualidades del Sr. Dato, que no fuera de buen gusto mentar en su presencia, su historia, su lealtad, su consecuencia política, su labor en el seno del partido y en los altos cargos que desempeñó, ha dado desde la Presidencia del Consejo relevantes pruebas de un alto sentido de la realidad, de un tacto exquisito, de abnegación, de atinadas previsiones para interpretar la opinión sana del país, y de arrestos para afrontar las mil dificultades que la gobernación de los pueblos ofrece siempre, y mucho más en los días a que asistimos. (Aplausos.)

Está realizada, pues, y afirmada de manera sólida y definitiva; la concentración de las fuerzas conservadoras, y tienen ellas, por el sufragio universal del partido, por la aceptación, por el respeto y el afecto de todos, un jefe y un caudillo: ese jefe y ese caudillo es el ilustre presidente del Consejo de ministros, Sr. Dato. (Muchas voces: «¡Viva el jefe!» Grandes aplausos.)

Es ésta una organización de amplísimas bases, como lo ha sido siempre: están sus puertas franqueadas, están los brazos de todos abiertos para recibir amorosamente a cuantos quieran incorporarse, no sólo a aquellos que habrán de venir en la sucesión de los tiempos y en el curso de las generaciones, sino a aquellos otros que, honrán-

dose a sí mismos, honraron tanto al partido: y no es dado, señores, volver la vista atrás, más que para recordar el bien, que sobrados problemas, preocupaciones, labor interesante y sollicitaciones del espíritu hay por delante, para que sea lícito entretener la atención en incidencias que constituyen los despojos morales de la labor útil de los gobernantes. (Grandes aplausos.)

Fuera agraviaros recordar que si siempre ha sido necesaria para la vitalidad de los partidos una organización vigorosa, una ejemplar disciplina y un respeto y acatamientos grandes a las decisiones de la autoridad, en los días que vivimos, por razones que están al alcance de todos, han menester las agrupaciones políticas que sean conscientes de sus deberes, aquella férrea disciplina militar, que consiste, sobre todo y antes que nada, en la religión del propio partido, en la declinación de las aspiraciones, por legítimas que fueren; de las impaciencias, por justificadas que estén, y el sacrificio de todos los anhelos individuales, y aun de la propia personalidad, en aras de la colectividad misma, del éxito de la labor común y del acierto que el partido debe tener si ha de ser útil para la Patria y para el Rey. (Grandes aplausos.)

Voy a terminar, y al hacerlo, permitidme que evoque en vuestro pensamiento el recuerdo de los próceres ilustres, de aquellas altas mentalidades, de aquellos hombres singulares que fueron los caudillos y directores del partido conservador, que con su abnegación, su patriotismo y su acierto han legado memoria felicísima a la Historia. Ellos son, señores, el limpio linaje de los que aquí nos reunimos, timbre y orgullo de esta agrupación, formada por hombres resueltos a ser servidores permanentes de la Patria, del Rey y del ilustre partido liberal-conservador. (Grandes y prolongados aplausos.)

\*\*

Después del elocuentísimo discurso de nuestro ilustre Diputado, pronunciaron otros el Sr. Sánchez de Toca y el Sr. Dato, el primero adhiriéndose a la propuesta del Sr. Besada, y el último aceptando el honroso cargo que se le confería, quedando con ello elegido Jefe del partido conservador, a propuesta de los insignes Presidentes de ambas Cámaras y por aclamación de la mayoría de Diputados y Senadores, el señor Presidente del Consejo de Ministros.

LA LEALTAD, que se complace en seguir incondicionalmente las inspiraciones de nuestro ilustre y querido Diputado Sr. González Besada, ha mostrado su adhesión

al acto del Círculo conservador de Madrid, por conducto de nuestro Director, mereciendo obtener del Sr. Dato el siguiente telegrama, que verdaderamente agradecemos:

PRESIDENTE DEL CONSEJO DE MINISTROS A D. JULIO ANDRÉS VALOR, DIRECTOR DE LA LEALTAD ALCOY: MUY RECONOCIDO A SU CARIÑOSO TELEGRAMA DE ADHESIÓN, LE SALUDO AFECTUOSAMENTE.

## NUESTRA OBRA EN MARRUECOS

Ha dado ya comienzo el regreso a la Península, desde África, de los 10 000 hombres que anunció el Gobierno podían repatriarse, sin que peligre en la por ello nuestra acción en Marruecos. Tal medida envuelve uno de los éxitos más efectivos que puede haberse logrado por la acción conjunta del Gobierno y del alto mando.

En otras épocas, estos meses del año fueron de alarma. Los moros empezaban en ellos a moverse, a constituirse en *jarkas*, a agredir nuestras posiciones.

Desenbaraza los de sus fincas agrícolas, de regreso otros de Argelia, con dinero para la compra de municiones, y aun sin apremios para la de simientes, iniciaban un período de hostilidades como los que se padecieron en los años 1909 y 1911.

La situación ha cambiado. No sólo no existen ahora temores; no sólo se ha disuelto la única *jarka* de que recientemente hubo noticia, la de Monte Mauro, sino que ha podido licenciarse por un cuatrimestre a 10.000 hombres, con la esperanza de que esa licencia no sea interrumpida y se enlace con el pase a segunda situación, disminuyéndose de hecho en esa cifra nuestros contingentes en Marruecos.

¿Es que el moro ha cambiado en idiosincrasia? Ciertamente que no, y ahí está para probarlo lo que ocurre en la zona francesa, donde un nuevo cabecilla, El Hamachi, ha insurreccionado el Alto Uarga.

Es, sencillamente, que de acuerdo el Gobierno y el alto mando, compenetrados ambos, se ha ido desenvolviendo de un modo paulatino una política de atracción. Cuando ha habido necesidad de ocupar una posición con aparato militar, imponiendo miedo al moro, se ha hecho; pero fuera de esos momentos la labor ha sido atractiva.

Se ha activado el comercio en los zocos; se han construido Dispensarios y Grupos escolares, mezquitas y cementerios; se ha puesto especial cuidado en la or-

**Trasportes generales e internacionales**

Embarques para todos los puertos de Europa y América.

Seguros Marítimos  
Seguros Vida

Seguros Incendios

**Francisco Viseonti Morata**

CONSIGNATARIO

DESPACHO DE ADUANAS

Paseo de los Mártires, 50.-ALICANTE

Servicio combinado de domicilio a domicilio entre Alcoy, Almería, Melilla, Málaga, Granada, Sevilla y Vigo.

Representante: D. Camilo Badía Gran.—ALCOY

ganización de las Oficinas de asuntos indígenas, y se han utilizado éstas para prestación de servicios, organización de la propiedad, arbitraje, etc.; se han ejercido funciones de justicia con verdadera seriedad, para convencer al moro de las ventajas de su afecto a España.

Y esta labor tenaz, diaria, persistente, ha sido causa de que los moros notables estén a nuestro lado, y los discolos, sin cabecillas y sin agitadores, tengan que irse sometiendo poco a poco.

Preciado coronamiento de esa labor es el regreso de 10 000 soldados a España. Diez mil hogares que sentirán a la vez la alegría de abrazar a sus deudos y la confianza en la actuación española en Marruecos; y además, una disminución de gastos en África, que irá haciendo más compatible el protectorado con nuestros medios económicos. Estos son los principales efectos de una política hábil, realizada por el alto mando y el Gobierno.

**El Sr. Dato, juzgado por D. José Echegaray**

Con el ilustre hombre público D. José Echegaray ha celebrado una *interview* un redactor de *El Mundo*, que quiso consultarle acerca del empréstito.

El señor Echegaray dijo lo siguiente.

"Nos encontramos ante la alcaoba de un moribundo. El Silencio, un silencio absoluto es lo que mas conviene. Una palabra imprudente, un ruido, hasta un sollozo, pudiera ser fatal. Silencio. Silencio en todos y para todo; silencio es hoy, debe ser hoy, la fórmula de salvación nacional.

¡El empréstito! Habría que decir del mismo lo que decía de los españoles la Constitución de 1812: que habrían de ser justos y benéficos.

¿Se equivocó con el empréstito el Sr. Dato? No lo sé; pero, ¡aunque así fuera...! ¿Recordará *El Alcalde de Zalamea*? Pedro Crespo conoce la deshonra de su hija. Manda llamar al capitán, que se resiste a reparar la falta, y en tal punto, con muchísimo respeto, le manda ahorcar. Los nobles pielen justicia al Rey. Cortarle la cabe-

za, fuera bueno; pero ahorcarle, era manchar a un militar. Felipe II, después de escuchar, les dice:

«¿Qué importa yerre en lo menos aquel que acertó en lo mas?»

Eso hizo el Sr. Dato. En gracia a su gestión, puede perdonarse la equivocación, si la hubo.

El Sr. Echegaray agregó:

"Diga usted esto, dígallo. Yo no soy conservador, ni lo he sido nunca, ni trato mas que muy superficialmente al presidente del Consejo. Pues bien: creo que los españoles le debemos gran consideración, respecto y gratitud. Digo más: creo que el señor Dato, en pleno incendio europeo, ha prestado un inmenso servicio a la Patria."

**LA MUTUALIDAD ESCOLAR EN ALCOY**

En la conferencia dada en el Ateneo Alcoyano en Febrero último por nuestro estimado jefe y considerado amigo D. Francisco Moltó, tratando de "La Mutualidad escolar y el seguro para la vejez", vertió la idea de implantar la Mutualidad en Alcoy, y al efecto desde su cargo de Alcalde Presidente del Ayuntamiento, se ofreció a la realización y fomento de la misma, poniendo a contribución todas sus energías y valimientos.

Aquel hermoso pensamiento ha venido a realizarlo el ilustrado profesor nacional, nuestro buen amigo D. José Ribera y al efecto en un periódico de Valencia encontramos la siguiente noticia:

"El gobernador de Alicante ha escrito afectuosamente al de Valencia invitándole a la inauguración de la Mutualidad Escolar "Pintor Cabrera", establecida en la escuela nacional de Alcoy, que dirige el Sr. Ribera.

Dicho maestro, que es amigo del señor Tejón, estuvo en Valencia hace poco, adquiriendo los datos relativos a la Mutualidad, con el propósito de establecerla en su escuela, habiéndolo conseguido gracias a su esfuerzo personal y al apoyo de los alcoyanos.

El Sr. Tejón ha contestado a su colega que si sus ocupaciones se lo permiten, tendrá sumo gusto en asistir a tan solemne acto."

Segun nuestros informes la inauguración de la referida Mutualidad, se ha suspendido por ahora, pero se llevará a efecto mas adelante.

Enviarnos nuestro parabien al profesor Sr. Ribera por la realización de tan laudable idea.

Igualmente felicitamos a nuestro buen amigo al Alcalde señor Moltó iniciador de tan hermoso pensamiento, pues que la idea vertida en su brillante conferencia desde el estrado del Ateneo, ha sido aprovechada por un tan digno profesor como el Sr. Ribera Montes.

**DEL AYUNTAMIENTO**

Ayer celebró sesión ordinaria el Excmo. Ayuntamiento a virtud de segunda convocatoria bajo la presidencia del dignísimo Alcalde D. Francisco Moltó Pascual con asistencia de diez señores Concejales.

Aprobada el acta de la anterior con una ligera rectificación hecha por el Sr. Moltó quedó enterada la Corporación de que durante la semana se habían impuesto dos multas por infracción del artículo 577 de las Ordenanzas municipales.

Fué ratificado un informe de la Comisión de Montes y Plántos, por el que se autoriza a Don Joaquín García Serra para instalar en el Paseo de la Glorieta un puesto de venta de jaulas y pájaros americanos.

Acordóse pasara a estudio de la Comisión de Hacienda un informe del señor Secretario del Ayuntamiento sobre la instancia de la Junta de Riegos, del Molinar, y a la de Alumbrado otra instancia de D. Julián Molina Juliá, solicitando la instalación de una lámpara eléctrica en el camino de la Riba y en el extremo del edificio destinado a industrias propiedad de los Sres. M. Gisbert y P. Barrachina.

A propuesta del Sr. Botella, pasará nuevamente a Comisión un informe de la municipal de Hacienda, relativo a la forma como deben reenumerarse los trabajos extraordinarios que, en lo que resta de año, tengan que realizarse en las Oficinas municipales.

En la sección de ruegos y preguntas, el Sr. Botella reiteró un ruego que formuló en anteriores sesiones para que se estreche la vigilancia de perros vagabundos, por haberse dado el caso de que un perro que mordió estos días a un niño muriera sin que fuera debidamente observado, no pudiendo por ello acreditarse por el Sr. Veterinario si aquel animal murió de hambre o de hidrofobia

y causando el natural sobresalto e inquietud a la familia del niño mencionado.

Contestó el Sr. Alcalde que había dado las órdenes oportunas al Sr. Inspector municipal en evitación de aquellos desgraciados hechos y para que condicione local destinado a observación, añadió la Presidencia que había tomado la determinación de multar a los dueños de perros que vaguen sin bozal y que sean recogidos por el personal encargado de prestar este servicio.

El Sr. Gosálbez propuso la conveniencia de instalar un abrevadero público a la salida de la ciudad por la puerta de Valencia, previas las adquisiciones del caso.

El Sr. Chinchilla pidió que en la fuente llamada de la Corbella se dividan las aguas que allí manan, destinándose una parte a abrevadero y otra para limpieza de cántaros.

El Sr. Gosálbez denunció el gran peligro que ofrecen las basuras depositadas en el paseo de Amalio Gimeno y propuso que se vallara parte del solar, cortándose con ello un desagradable espectáculo y el que niños y trapeiros extendieran aquellas con perjuicio de la salubridad e higiene públicas. El Sr. Alcalde explicó los trabajos que ha realizado sobre el particular, y dijo que probablemente mañana serán vertidas las basuras en un punto más distante del casco de la población.

El Sr. Puig rogó que para evitar desgracias, se vigilen las balsas cercanas a la población, para que en ellas no se bañen muchos jóvenes, como sucede casi todos los años; que se castigue la circulación de carruajes y automóviles a gran velocidad dentro de la población, y que se prohiba a los cocheros el llevar los látigos bajo su asiento. El Alcalde contestó, en cuanto al primer ruego, que dirigirá una súplica a los propietarios de las balsas para que la vigilancia la ejerzan sus dependientes, por ser escaso el número de guardias que prestan el servicio de seguridad pública; a los otros ruegos contestó que procurará satisfacer los deseos del Sr. Puig.

Después de dar éste las gracias a la Presidencia se levantó la sesión.

Rogamos a nuestros suscritores de fuera de Alcoy se pongan al corriente en el pago de sus recibos correspondientes al primero y segundo trimestre, a fin de regularizar las cuentas de nuestra Administración.

**PRONÓSTICOS DEL TIEMPO**

El jueves 8, penetrará en el NO. de Francia la depresión del Cantábrico, y otra actuará entre el Centro y la costa de Levante. Seguirán produciéndose lluvias y tormentas en la Península, especialmente desde el Cantábrico y centro al Mediterráneo, con vientos del 2.º al 3.º cuadrante.

El viernes 9 la depresión del NO. de Francia se encaminará hacia Bélgica, y la de la mitad oriental de la Península habrá pasado a Baleares. Mejorará la situación atmosférica de la Península, pero todavía se registrarán lluvias y tormentas en las regiones próximas al Mediterráneo y en el N., con vientos variables.

El sábado 10, se apartarán por Alemania y por el Mediterráneo superior las depresiones referidas y su acción solamente se sentirá en el N. y NE. de la Península, donde se señalarán algunas lluvias o tormentas,

Del 11 al 12, dominará el buen tiempo en la Península, sintiéndose un tanto en Andalucía y Levante la acción de las bajas presiones que habrá en el SO. y en África septentrional, singularmente el lunes 12.

El martes 13, se formará entre Argelia y Alicante un núcleo de fuerzas que ocasionará algunas lluvias y tormentas en Levante, con vientos de entre NE. y SE.

Del 14 al 15, evolucionarán mínimos barométricos en África septentrional y en el saco de Cádiz, los cuales producirán algunas lluvias y tormentas en la mitad meridional, con vientos del 1.º al 2.º cuadrante.

**SFEIJOON**

**HEBDOMADARIO RELIGIOSO**

**Viernes 9.**—S. Cirilo obispo.  
Sta. Maria.—A las nueve misa mayor y al anochechar rosario.  
S. Mauro.—Al anochechar corona.  
Esclavas.—Todos los días a las siete comunión, exposición del Señor y misa; por la tarde a las cinco y media reserva y bendición.  
**Sábado 10.**—Sta. Margarita.  
Sta. Maria.—A las seis y media felicitación sabatina y misa de comunión; a las nueve misa mayor; al anochechar rosario; por la noche vigilia eucarística por el turno «Virgen Maria.»  
S. Mauro.—Al anochechar corona.  
Sto. Sepulcro.—Primer día del novenario en honor de Ntra. Señora del Carmen. A las siete y cuarto de la tarde exposición del Señor, rosario, meditación, gozos y reserva.  
**Domingo 11.**—VII después de Pentecostés. S. Pio I papa.  
Sta. Maria.—A las cuatro misa de comunión y reserva por el turno «Virgen Maria;» a las siete y cuarto misa de comunión por la Archicofradía de la Santísima Trinidad; a las nueve tercia asperges

y misa mayor con homilía por el señor Arcipreste; por la tarde a las cinco ejercicio de la citada asociación con exposición del Señor y sermón por el señor Arcipreste.

S. Mauro.—A las siete misa de comunión por la Cofradía de San Antonio de Padua; a las nueve misa mayor; por la tarde ejercicio antoniano con exposición del Señor.

Sto. Sepulcro.—A las siete misa de comunión; por la tarde a las cinco el segundo ejercicio de novenario del Carmen con exposición del Señor y sermón por el Dr. D. Joaquín Pérez.

**Lunes 12.**—S. Juan Gualberto.  
Sta. Maria.—A las nueve misa mayor y al anochechar rosario.

S. Mauro.—Al anochechar corona.  
Sto. Sepulcro.—Al anochechar el tercer ejercicio del novenario del Carmen con exposición del Señor.

**Martes 13.**—S. Anacleto.  
Los mismos cultos del día anterior.  
**Miércoles 14.**—S. Buenaventura, cardenal.

Sta. Maria.—A las nueve misa mayor y al anochechar rosario.

S. Mauro.—A las siete misa de comunión por los escolares de enseñanza superior y elemental; a las nueve función con orquesta en honor del seráfico doctor S. Buenaventura, predicando D. Cipriano Tapia, Capellán del Regimiento de Vizcaya.

Sto. Sepulcro.—Al anochechar el novenario del Carmen.

**Jueves 15.**—S. Enrique y S. Camilo de Lelis *Jubileo del Carmen.*

Sta. Maria.—A las nueve misa mayor y al anochechar rosario.  
S. Mauro.—Al anochechar corona.  
Sto. Sepulcro.—Al anochechar la novena del Carmen.

**AVISOS OFICIALES**

*Don Francisco Molló Pascual, Abogado, Alcalde presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad.*

Hago saber: Que en el Boletín oficial de la provincia número 145 de 3 del corriente, aparece inserta una circular del Ilmo. Sr. Gobernador Presidente de la Junta Provincial de Subsistencias, de fecha 1.º de Julio, que a la letra dice así:

“Verificándose actualmente la recolección de trigos en esta provincia, la Junta de Subsistencias, en el deber de evitar la exportación o acaparamientos del grano que pudieran redundar en daño de las necesidades generales de la provincia y determinar encarecimientos abusivos en los precios, ha acordado: 1.º Que por los Sres. Alcaldes, cuando en sus respectivas jurisdicciones terminen las faenas de la recogida, se remita a este Gobierno un aforo de la producción habida, para lo cual requerirán a todos los cosecheros a fin de que les den a conocer por medio de relaciones juradas, el total de kilogramos obtenido del citado cereal; exigiéndolas asimismo de los almacenistas y haciéndoles saber que de no verificarlo como se previene, incurrirán en la multa cuya

imposición autoriza el artículo 22 de la vigente Ley Provincial, sin perjuicio de pasar el tanto de culpa a los Tribunales, si al comprobarse las existencias se limitieran un exceso superior a un diez por ciento de la cantidad declarada. 2.º Que siendo insuficiente para llenar las necesidades que tiene de trigo el mercado de esta provincia, la cantidad que del mismo se produce en ella, queda terminantemente prohibida la exportación de dicho cereal, y para que puedan ser conducidas partidas del mismo de uno a otro pueblo, dentro siempre de la demarcación provincial, tendrán que ir acompañadas de una guía autorizada por el Alcalde del punto de partida, en la que se exprese el nombre del remitente, el del destinatario, peso en kilogramos, lugar del destino y fecha de la expedición. De la presente circular se servirán acusar me recibo los Alcaldes de esta provincia, advirtiéndoles que si dejasen incumplidas las prevenciones que se les hacen o con su negligencia dieran lugar a transgresiones de lo que queda prevenido, se pasara el tanto de culpa a los Tribunales sin perjuicio de imponerles los correctivos Gubernativos procedentes.”

Lo que se hace publico para conocimiento general, viviéndole el presente edicto de requirimiento a todos los cosecheros, almacenistas y demás personas a las que afectan las disposiciones anteriores para que las cumplan con la mayor escrupulosidad, conminándoles en caso contrario, con las penalidades arriba insertas.

Alcoy 6 de Julio de 1915  
*Francisco Molló Pascual.*

**NOTICIAS**

El pasado lunes se declararon en huelga los obreros del arte textil, en la sección de selfactinas.

A la petición de aumento de jornal que solicitaron de los fabricantes, han contestado estos que no pueden acceder a la demanda.

La cuestión, al parecer, va empeorando; pues ayer se declararon en huelga otras secciones de las fábricas de tejidos y probablemente les seguirán también los tejedores mecánicos, noticia que no quisiéramos que se confirmase.

En bien de todos, obreros y patronos, deseáramos que terminase este estado anormal ya que, de prolongarse la huelga, irremisiblemente han de paralizar sus faenas otras muchas secciones de las fábricas de tejidos.

Se encuentran en nuestra ciudad los señores Gerente e Ingeniero de “La Constructora Bilbaina”, con el objeto de comenzar los trabajos preliminares para la construcción del proyectado viaducto sobre el río Barchell.

Damos nuestra cordial bienvenida a los referidos señores.

El estudioso joven D. Jaime Gisbert Botella hijo de nuestro muy querido amigo y correligionario D. Camilo Gisbert Boronat, ha obtenido en la Universidad de Valencia, con una honrosa calificación, el grado de Bachiller.

Reciba el joven estudiante nuestro mas efusivo parabien que hacemos extensivo a su distinguida familia.

Además de los festejos religiosos con que los estudiantes alcoyanos obsequiarán a su patrono San Buenaventura en el presente año, según nuestras noticias se piensa celebrar una verbena en la noche del próximo martes día 13, en el espacio o campo de la sociedad “Arte y Sport.”

Aplaudimos tan feliz pensamiento y deseáramos verlo realizado.

El Teatro Circo lo ha tomado en explotación una nueva empresa que se propone dar a conocer al público lo mas nuevo y artístico en el arte cinematográfico y al efecto ha contratado con varias renombradas casas los diversos films que mas han llamado la atención.

Desea nos a la nueva empresa muchas prosperidades en su negocio.

Convocados por el Sr. Presidente D. Bruno Andrés Ferri, se reunió en el día de ayer la Junta local de Plagas del Campo, y entre otros acuerdos tomaron el de dar la voz de alerta a los viticultores de este término municipal de la invasión de mildew en algunas regiones de Francia, así como en las de Cataluña y Valencia, que está causando estragos en los viñedos, y con el fin de evitar la propagación de dicha plaga, dar publicidad a este acuerdo en los periódicos locales para conocimiento de los agricultores.

A este efecto recomienda a los mismos el sulfatado inmediato de las vides, repitiendo la operación si no resultara eficaz la primera transcurridos quince días; y por lo estudiado y visto en la práctica, aconsejar se emplee la siguiente fórmula:

Por cien litros de agua:  
1 kilogramo de sulfato de cobre.  
2 kilogramos de cal viva.

*Imprenta de Camilo Vilaplana Jordá.*